

Gertrude prend soin des soldats à la cuisine, nous allons faire plus ample connaissance avec un des personnages les plus importants de cet humble récit.

C'était un bon et beau jeune homme que Michel de la Muette, lieutenant au régiment du Berry, et allié aux premières familles du pays. Par les femmes, il comptait au nombre de ses ancêtres Alphonse de Tonty, Baron de Paludy, marié à Isabelle de Liette, qui fut commandant à Détroit en 1649.

Son grand-père, Gabriel Jallot de la Muette, devait ses quartiers de noblesse à un moment de bonne humeur du roi Louis XIV.

Un jour de chasse à courre dans les bois de Marly, le grand roi s'étant égaré, avait mis pied à terre. Après un repos de quelques instants, il faisait en vain des efforts pour se remettre en selle, quand il aperçut à quelques pas une espèce de roturier assez bien mis accompagné d'une fillette d'une quinzaine d'années.

— Holà ! mon brave, lui cria le roi, viens me tenir l'étrier.

Jallot ne se fit pas prier et saisissant le roi par la ceinture, le remit en selle.

— Quelle pogne ! fit Louis XIV.

En ce moment apparurent quelques courtisans qui se découvrirent et saluèrent de leur chapeau en s'inclinant respectueusement sur l'encolure de leurs chevaux. Jallot comprit qu'il avait rendu service au roi et se découvrant à son tour :